

## Cap 2000 suit la qualité des eaux littorales

Des conchyliculteurs, pêcheurs, agriculteurs du littoral se mobilisent pour la qualité des eaux, de Crac'h à Noyal.

Depuis seize ans l'association Cap 2000 mène en Morbihan des actions pour préserver la qualité des eaux littorales. Son originalité, elle rassemble conchyliculteurs, pêcheurs, agriculteurs.

Vendredi, lors de l'assemblée générale de l'association à Vannes, son président Sébastien Le Moine a expliqué : « **À partir du constat que la qualité des eaux a un impact sur la conchyliculture et la pêche nous avons d'abord commencé à travailler avec les agriculteurs.** »

Une charte a ainsi été signée avec la chambre d'agriculture qui permet d'accorder des dérogations aux agriculteurs pour épandre leur compost dans la zone de 200 à 500 m du littoral.

En contrepartie, l'agriculteur préserve des zones enherbées le long de ses cultures. Depuis septembre 2015, quatre exploitations ont ainsi obtenu une dérogation. Et douze exploitations agricoles ont été diagnostiquées le long de la rivière de Crac'h et Saint-Philibert.

L'association se veut également lanceur d'alerte. En lien avec l'institut



La qualité des eaux, un enjeu sanitaire et économique.

de recherches marines Ifremer, elle installe des points de prélèvement, comme en rivière de Crac'h ou de Noyal, pour mesurer la qualité des eaux.

Aux élus ensuite de prendre le relais. Ainsi la communauté de communes Auray Quiberon Terre

Atlantique a lancé un programme qui permet aux particuliers d'obtenir des subventions afin d'améliorer leur branchement aux réseaux d'assainissement. Et la communauté de communes a initié un programme d'études de la qualité des eaux.

## Primaire à droite : les soutiens de maires

Ils soutiennent en majorité Juppé et Fillon. Des maires de la droite et du centre, encartés ou pas, disent leur choix pour la primaire. (Lire aussi pages France)

### Soutiens à Alain Juppé

David Robo (Vannes) ; Yves Bleunven (Grand-Champ) ; Benoît Rolland (Moustoir-Ac) ; François Aubertin (Guidel) ; Benoît Quéro (Pluméliau) ; Jean-Luc Bléher (Guer) ; Patrick Le Diffon (Ploërmel) ; Christine Le Strat (Pontivy) ; Jean Dumoulin (Auray) ; Jacques Le Nay (Plouay).

### Soutiens à François Fillon

Olivier Lepick (Carnac) ; Marie-Hé-

lène Herry (Saint-Malo-de-Beignon) ; Marie-Annick Martin (Questembert) ; Jean-François Guézet (La Trinité-sur-Mer) ; Patrick Parisot (Plaudren).

À noter aussi le soutien de François Goulard, président du conseil départemental et président de la fédération LR du Morbihan.

### Soutiens à Nicolas Sarkozy

David Lappartient (Sarzeau) ; David Le Sollic (Gourin).

### Soutiens à Bruno Le Maire

À noter le soutien du seul parlementaire de droite du Morbihan, le député Philippe Le Ray (Auray-Quiberon).

### Soutien à Nathalie Kosciusko-Morizet

Ronan Loas (Ploemeur) ; Grégoire Super (Locminé) ; Gaëlle Berthevas (Saint-Abraham).

## La Région aide dix sociétés pleines d'avenir

Accompagner des entreprises à fort potentiel pour en faire les leaders de demain. C'est l'objectif de « Performances PME Bretagne ».

L'initiative

La Bretagne compte sur son territoire des entreprises qui ne demandent qu'à prospérer. Afin d'aider ces « pépites » (1), la Région a mis en place un programme innovant pour les soutenir.

Pour Loïg Chesnais-Girard, premier vice-président du conseil régional en charge de l'économie, de l'innovation et de l'attractivité « **notre région sera d'autant plus forte qu'elle aura des leaders basés sur son territoire. Ces leaders de demain sont les PME d'aujourd'hui et notre responsabilité régionale est de les accompagner dans leur développement.** »

Cybersécurité, numérique, éco-activités, santé, construction navale... sont autant de filières de la *Glaz Économie* dont la Région veut accélérer l'essor.

### Un regard extérieur

Le programme « Performances PME Bretagne » se veut donc intensif, ciblé, pragmatique et durable. Gratuit pour les entreprises, il est doté d'un fonds de 500 000 €.

Pendant près de deux ans, le cabinet Deloitte, un des leaders mondiaux de l'audit et des services professionnels assurera ainsi l'animation et le suivi de ce dispositif d'accompagnement et de conseil personnalisés auprès des entreprises sélectionnées.

« C'est très intéressant » concède



Dominique Dubois, président de Multiplast (à gauche), a accueilli chez Multiplast à Vannes les neuf autres entreprises que la Région va accompagner.

Yann Penfornis, directeur du chantier naval Multiplast à Vannes. « **Un regard extérieur permet de détecter parfois des failles. En ce qui nous concerne, nous avons identifié un élément économique sur lequel on va travailler avec le consultant. C'est bien de voir la Région apporter une aide à des entreprises qui n'ont pas toutes un dénominateur commun.** »

Ce programme permettra également aux PME de bénéficier du partenariat mis en place avec Bpifrance - spécialiste du financement - qui propose un « Accélérateur PME » au ni-

veau national.

(1) Bretagne Telecom (Château-bourg, Numérique) ; Diateam (Brest, Conseil IT-Cyber Sécurité) ; Mulann (Lannion, Cyber Sécurité) ; Multiplast (Vannes, Construction Navale) ; Secure-IC (Cesson-Sévigné, Cyber Sécurité) ; Sigmaphi (Vannes, Équipements industriels-Santé) ; ST Industries (Cavan, Industrie-Usinage de précision) ; Syleps (Lorient, Numérique) ; Syrlinks (Cesson-Sévigné, Défense, Cyber Sécurité) et Winco Technologies (Trégueux, Éco-activités-Isolation thermique).

## Le Morbihan en bref

### Le service social maritime quitte Vannes pour Lorient

Le service social maritime de Vannes, actuellement situé au 12, rue du Commerce à Vannes, va déménager à compter du lundi 12 septembre à Lorient au 89, avenue de la Perrière.

Afin de garantir l'accompagnement des marins et de leurs familles, des permanences à Vannes et dans les communes périphériques seront instaurées. Dans l'attente de l'installation

d'une ligne téléphonique, contacter l'assistante sociale, Delphine Plesis au 06 17 80 80 02 ou par mail à l'adresse : vannes@ssm-mer.fr.